
 
ACTA DE CABILDO N° 16. 

SESIÓN EXTRAORDINARIA 10 
14 DE FEBRERO DE 2014. 

1 

El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Buenas tardes a todas las señoras y señores Regidores, a la Síndico Municipal, Honorable 
Ayuntamiento, sean bienvenidos, a la sesión extraordinaria de Cabildo. Bienvenidos también los 
medios de comunicación, las Secretarias y Secretarios de este Ayuntamiento. Le solicito al señor 
Secretario que pase de lista de asistencia y en su caso declare la existencia de quórum legal para 
sesionar”.  
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
1.- Lista de Asistencia: 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago procedió a 
pasar lista, encontrándose presentes: “El Ciudadano Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos 
Aurelio Peña Badillo, la C. L.A.E. Síndica Municipal, María Concepción Irene García Almeida, los 
Ciudadanos Regidores: 1.-J. Jesús Reyes Beltrán, 2.- L.A.A.M. Yazmín Barrón Ortiz, 3.- Pedro 
González Quiroz, 4.-María del Refugio López Escobedo, 5.- Javier Quiñones Botello, 6.- Lic. Daniela 
Natalia Hernández Delgadillo, 7.- L.A. Carlo Lara Muruato, 8.-María de Jesús Cerros Ozuna, 9.- L.M. 
José Xerardo Ramírez Muñoz, 10.-L.A.A.M. Ana Cecilia Espino Salas, 11.- Arq. Josué Miranda Castro, 
12.- María Silvia Mendoza Rincón, 13.-L.D.G. Francisco Javier Trejo Rivas, 14.- M.A. Hiram Azael 
Galván”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
1.- Declaración de Quórum Legal:  
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informo a la Honorable Asamblea que son 16 asistencias con derecho a voz y voto más el Secretario 
de Gobierno con voz informativa, por lo tanto se declara que existe quórum legal para sesionar y en 
consecuencia los acuerdos que emanen de esta sesión tendrán plena validez”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Con fundamento en lo dispuesto por los artículos 119 fracción XI de la Constitución Política del 
Estado; 41, 42, 43 y 74 fracción II de la Ley Orgánica del Municipio; y 32 del Reglamento Interior del 
Honorable Ayuntamiento de Zacatecas, se inicia esta Sesión Extraordinaria de Cabildo y se declaran 
válidos los acuerdos que en ella se tomen. Solicito al señor Secretario dé cuenta al Honorable Cabildo 
del orden del día propuesto para la presente sesión. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, a su consideración el proyecto de 
orden del día:  
 
1.- Lista de asistencia y declaración de quórum legal. 
 
2.- Discusión y, en su caso, aprobación del orden del día. 
 
3.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Mercados, Centros 
de Abasto y Comercio, relativo a la solicitud de autorización de iniciación de la licencia con giro de 
cervecería, en la siguiente ubicación: Avenida Héroes de la Reforma n° 109-B, de la comunidad de El 
Orito, de este Municipio, a favor del C. José Galván Ortega.  
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4.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Mercados, Centros 
de Abasto y Comercio, relativo a la solicitud de autorización de cambio de domicilio de la licencia 
60411, con giro de restaurant en Discoteca con venta de vinos y licores con graduación mayor a 10° 
G.L., en botella abierta y/o al copeo, ubicada en Avenida González Ortega n° 319, Zona Centro, a la 
siguiente ubicación: Blvd. El Bote n° 202, local 416, Plaza Galerías, Ciudad Argentum, de esta ciudad, 
propiedad de la Empresa Cervezas Cuauhtémoc Moctezuma S.A. de C.V. 
 
5.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Hacienda, respecto 
al Informe Corte de Caja del mes de diciembre de 2013. 
 
6.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Hacienda, respecto 
al Informe de Obra Pública correspondiente al mes de diciembre de 2013. 
 
7.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Hacienda, respecto a 
la Cuenta Pública Trimestral e Informe Financiero de los meses de octubre, noviembre y diciembre de 
2013. 
 
8.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Hacienda, respecto 
al Informe de Obra Pública trimestral (octubre-diciembre) 2013. 
 
9.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Hacienda, respecto 
al cierre del ejercicio fiscal del Fondo IV del año 2013. 
 
10.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Hacienda, respecto 
a la Cuenta Pública correspondiente al Ejercicio Fiscal 2013. 
 
11.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Hacienda, respecto 
a las Transferencias Presupuestales correspondientes al último trimestre del 2013. (Octubre-
Diciembre)”       . 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Solicito al señor Secretario, consulte a las señoras y señores integrantes de este Honorable 
Ayuntamiento, si es de aprobarse el proyecto del orden del día”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Si gustan primero corregimos. Bien entonces, señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de 
Zacatecas, se les solicita manifestar el sentido de su voto, se les solicita manifestar el sentido de su 
voto, de forma económica, con relación a la aprobación del orden del día. Informo que se aprueba por 
unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo número AHAZ/113/2014). 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
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El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informó al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el punto número: 
3.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Mercados, Centros 
de Abasto y Comercio, relativo a la solicitud de autorización de iniciación de la licencia con giro de 
cervecería, en la siguiente ubicación: Avenida Héroes de la Reforma n° 109-B, de la comunidad de El 
Orito, de este Municipio, a favor del C. José Galván Ortega”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se le concede el uso de la voz al Regidor Carlo Magno Lara Muruato, para que dé cuenta al Honorable 
Ayuntamiento de la parte resolutiva del dictamen presentado”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.A.E. Carlo Magno Lara Muruato: 
“Buenas tardes, compañeras y compañeros Regidores, el siguiente dictamen es”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Si algún integrante del cuerpo colegiado desea intervenir, le solicito al señor Secretario tome la lista 
de sus participaciones. De no ser así le solicito tome la votación correspondiente al punto del orden del 
día tratado”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Si gustan primero corregimos. Bien entonces, señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de 
Zacatecas, se les solicita manifestar el sentido de su voto, se les solicita manifestar el sentido de su 
voto, de forma económica, con relación a la aprobación del orden del día. Informo que se aprueba por 
unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo número AHAZ/114/2014). 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informó al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el punto número: 
4.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Mercados, Centros 
de Abasto y Comercio, relativo a la solicitud de autorización de cambio de domicilio de la licencia 
60411, con giro de restaurant en Discoteca con venta de vinos y licores con graduación mayor a 10° 
G.L., en botella abierta y/o al copeo, ubicada en Avenida González Ortega n° 319, Zona Centro, a la 
siguiente ubicación: Blvd. El Bote n° 202, local 416, Plaza Galerías, Ciudad Argentum, de esta ciudad, 
propiedad de la Empresa Cervezas Cuauhtémoc Moctezuma S.A. de C.V.” 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
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El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se le concede el uso de la voz al Regidor Carlo Magno Lara Muruato, para que dé cuenta al Honorable 
Ayuntamiento de la parte resolutiva del dictamen presentado”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.A.E. Carlo Magno Lara Muruato: 
“Buenas tardes, compañeras y compañeros Regidores, el siguiente dictamen es”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Si algún integrante del cuerpo colegiado desea intervenir, le solicito al señor Secretario tome la lista 
de sus participaciones. De no ser así le solicito tome la votación correspondiente al punto del orden del 
día tratado”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, solicito manifestar el sentido de su 
voto, de forma económica, en relación a la aprobación del dictamen que presenta la Comisión de 
Mercados, Centros de Abasto y Comercio, relativo a la solicitud de autorización de cambio de domicilio 
de la licencia 60411, con giro de Restaurant en Discoteca con venta de vinos y licores con graduación 
mayor a 10° G.L., en botella abierta y/o al copeo, ubicada en González Ortega n° 319, Zona Centro, a la 
siguiente ubicación: Blvd. El Bote n° 202, local 416, Plaza  Galerías, Ciudad Argentum, de esta ciudad, 
propiedad de la Empresa Cervezas Cuauhtémoc Moctezuma S.A. de C.V. Informo que se aprueba por 
unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo número AHAZ/115/2014). 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informó al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el punto número: 
5.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Hacienda, respecto 
al Informe Corte de Caja del mes de diciembre de 2013”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se le concede el uso de la voz a la Síndica Municipal, Licenciada María Concepción Irene García 
Almeida, para que dé cuenta al Honorable Ayuntamiento de la parte resolutiva del dictamen 
presentado”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
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La C. Síndica Municipal, L.A.E. Licenciada María Concepción Irene García Almeida: 
“Muchas gracias señor Presidente, buenas tardes Regidores, me permito dar lectura al siguiente 
dictamen”.  
______________________________________________________________________
_____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Si algún integrante del cuerpo colegiado desea intervenir, le solicito al señor Secretario tome la lista 
de sus participaciones. De no ser así le solicito tome la votación correspondiente al punto del orden del 
día tratado”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, solicito manifestar el sentido de su 
voto, de forma económica, en relación a la aprobación del dictamen que presenta la Comisión de 
Hacienda, respecto a la Cuenta Pública e Informe del Fondo IV correspondientes al mes de diciembre 
de 2013.Informo que se aprueba por unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo número 
AHAZ/116/2014). 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informó al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el punto número: 
6.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Hacienda, respecto 
al Informe de Obra Pública correspondiente al mes de diciembre de 2013”. 
______________________________________________________________________
___________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se le concede el uso de la voz a la Síndica Municipal, Licenciada María Concepción Irene García 
Almeida, para que dé cuenta al Honorable Ayuntamiento de la parte resolutiva del dictamen 
presentado”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
La C. Síndica Municipal, L.A.E. Licenciada María Concepción Irene García Almeida: 
“Muchas gracias señor Presidente, buenas tardes Regidores, me permito dar lectura al siguiente 
dictamen”. 
______________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Si algún integrante del cuerpo colegiado desea intervenir, le solicito al señor Secretario tome la lista 
de sus participaciones. De no ser así le solicito tome la votación correspondiente al punto del orden del 
día tratado”. 
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______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, solicito manifestar el sentido de su 
voto, de forma económica, en relación a la aprobación del dictamen que presenta la Comisión de 
Hacienda, respecto al Informe de Obra Pública correspondiente al mes de diciembre de 2013. Informo 
que se aprueba por unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo número AHAZ/117/2014). 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informó al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el punto número: 
7.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Hacienda, respecto a 
la Cuenta Pública Trimestral e Informe Financiero de los meses de octubre, noviembre y diciembre de 
2013”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se le concede el uso de la voz a la Síndica Municipal, Licenciada María Concepción Irene García 
Almeida, para que dé cuenta al Honorable Ayuntamiento de la parte resolutiva del dictamen 
presentado”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
La C. Síndica Municipal, L.A.E. Licenciada María Concepción Irene García Almeida: 
“Muchas gracias señor Presidente, buenas tardes Regidores, me permito dar lectura al siguiente 
dictamen”. 
______________________________________________________________________
_____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Si algún integrante del cuerpo colegiado desea intervenir, le solicito al señor Secretario tome la lista 
de sus participaciones. De no ser así le solicito tome la votación correspondiente al punto del orden del 
día tratado”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, solicito manifestar el sentido de su 
voto, de forma económica, en relación a la aprobación del dictamen que presenta la Comisión de 
Hacienda, respecto a la Cuenta Pública Trimestral e Informe Financiero de los meses de octubre, 
noviembre y diciembre de 2013.  Informo que se aprueba por unanimidad de votos”. (Punto de 
acuerdo número AHAZ/118/2014). 
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______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informó al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el punto número: 
8.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Hacienda, respecto 
al Informe de Obra Pública trimestral (octubre-diciembre) 2013”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se le concede el uso de la voz a la Síndica Municipal, Licenciada María Concepción Irene García 
Almeida, para que dé cuenta al Honorable Ayuntamiento de la parte resolutiva del dictamen 
presentado”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
La C. Síndica Municipal, L.A.E. Licenciada María Concepción Irene García Almeida: 
“Muchas gracias señor Presidente, buenas tardes Regidores, me permito dar lectura al siguiente 
dictamen”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Si algún integrante del cuerpo colegiado desea intervenir, le solicito al señor Secretario tome la lista 
de sus participaciones. De no ser así le solicito tome la votación correspondiente al punto del orden del 
día tratado”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, solicito manifestar el sentido de su 
voto, de forma económica, en relación a la aprobación del dictamen que presenta la Comisión de 
Hacienda, respecto al Informe de Obra Pública trimestral (octubre-diciembre) 2013. Informo que se 
aprueba por unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo número AHAZ/119/2014). 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informó al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el punto número: 
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9.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Hacienda, respecto 
al cierre del ejercicio fiscal del Fondo IV del año 2013”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se le concede el uso de la voz a la Síndica Municipal, Licenciada María Concepción Irene García 
Almeida, para que dé cuenta al Honorable Ayuntamiento de la parte resolutiva del dictamen 
presentado”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
La C. Síndica Municipal, L.A.E. Licenciada María Concepción Irene García Almeida: 
“Muchas gracias señor Presidente, buenas tardes Regidores, me permito dar lectura al siguiente 
dictamen”.  
______________________________________________________________________
_____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Si algún integrante del cuerpo colegiado desea intervenir, le solicito al señor Secretario tome la lista 
de sus participaciones. De no ser así le solicito tome la votación correspondiente al punto del orden del 
día tratado”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, solicito manifestar el sentido de su 
voto, de forma económica, en relación a la aprobación del dictamen que presenta la Comisión de 
Hacienda, respecto al cierre del ejercicio fiscal del Fondo IV del año 2013. Informo que se aprueba por 
unanimidad de votos”. (Punto de acuerdo número AHAZ/120/2014). 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informó al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el punto número: 
10.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Hacienda, respecto 
a la Cuenta Pública correspondiente al Ejercicio Fiscal 2013”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se le concede el uso de la voz a la Síndica Municipal, Licenciada María Concepción Irene García 
Almeida, para que dé cuenta al Honorable Ayuntamiento de la parte resolutiva del dictamen 
presentado”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
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La C. Síndica Municipal, L.A.E. Licenciada María Concepción Irene García Almeida: 
“Muchas gracias señor Presidente, buenas tardes Regidores, me permito dar lectura al siguiente 
dictamen”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Gracias Síndico Municipal, señor Secretario si algún integrante de este Cuerpo Colegiado desea 
intervenir le solicito tome la lista de sus participaciones”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Bien, señores integrantes de este Cabildo si alguien quisiera hacer una intervención en una primera 
ronda, favor de levantar su mano, Regidor Xerardo”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Adelante señor Regidor”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.M. José Xerardo Ramírez Muñoz: 
“Con su permiso señor Presidente, con el permiso del Honorable Cabildo, simplemente dejar fe en el 
acta de esta sesión extraordinaria en donde estamos por aprobar, en su caso, esta Cuenta Pública del 
Municipio de Zacatecas del año pasado propiamente y que se tendrá que ir a la Legislatura del Estado 
de Zacatecas para su posterior revisión y aprobación en todos los términos que marca la propia Ley de 
Fiscalización, nada más sí citar el estado de las situaciones financieras que se entregó el 31 de 
diciembre del 2013, sé que hasta Carlos se tiene que dejar constancia de la cantidad de pasivos que al 
final de cuentas ya aquí una vez que se hizo el análisis por parte de la Tesorera, que nuevamente le 
reconozco ese arduo trabajo que me consta que ha desarrollado, pues ya tenemos en sí la deuda total 
que en términos generales, más lo que se pudo haber contraído en los últimos tres meses de esta 
administración, pero que sí fue una asunto de dudas por parte de los habitantes de la capital y sobre 
todo de algunos medios de comunicación, en donde hoy tenemos esta situación qué responder ante 
ella, que creo que ya las estrategias y toda la dinámica que se ha planteado y que se ha aprobado por 
este Cabildo y que nuevamente nos trae más reconocer esa apuesta, y esa decisión difícil de tener este 
endeudamiento para pagarlo, cerca de ciento setenta y cuatro millones trescientos siete mil 
novecientos cincuenta y siete, punto, setenta y uno, que tiene de deuda al 31 de diciembre del 2013, 
según los resultados que fueron aprobados por la Comisión y las integrantes e integrantes de la 
Comisión de Hacienda de este Cuerpo Edilicio, del cual proveedores y contratistas a corto plazo la 
deuda es de ochenta y seis millones ochocientos sesenta y dos mil ochocientos siete, punto, veinte, de 
acreedores diversos; cuarenta y seis millones novecientos veintiséis mil cuatrocientos veintisiete, 
punto, dieciocho, impuestos y retenciones por pagar; prácticamente todas por el análisis que tuve y 
que se hizo de esto prácticamente todo de la administración anterior, de cerca de cuarenta millones, 
más bien de cuarenta millones quinientos dieciocho mil setecientos veintitrés pesos punto treinta y 
tres, lo que pues en cierta forma da la razón a lo que en algunas situaciones se estaba planteando, de el 
grave manejo de los recursos que se hizo en la administración pasada, y que hoy esta administración 
tendrá que sacar adelante y que de nueva cuenta digo todos estamos involucrados para hacerlo, y que 
hay que nada más señalarlo, que hoy estaremos aprobando esta cuenta pública pero que quede 
asentado para la Legislatura del Estado que sí se debe de revisar con punto y coma el origen de los 
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recursos sobre todo en la aplicación de muchas cosas que hoy todavía no quedan en claro de si 
realmente se aplicó para lo que aquí se dice o no es así, es cuanto”.  
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Gracias señor Regidor”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Bien, si alguien quisiera intervenir en una segunda ronda favor de levantar su mano, adelante Regidor 
Hiram”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, M.A. Hiram Azael Galván Ortega: 
“Gracias, siendo congruente con una posición, con una postura que desde el inicio de esta 
administración hemos sostenido como Regidor del Partido de la Revolución Democrática, en el sentido 
de que había cifras en torno a la Deuda Pública que no cuadraban, en ese sentido de antemano 
nosotros propusimos y establecimos reglas claras en el sentido de que si no se aclaraba o se 
especificaba de una manera transparente, en dónde quedo el asunto de la deuda de la Cuenta Pública 
obviamente que nosotros íbamos a votar en contra por no tener la claridad y la certeza en el asunto que 
ya comentaba el Regidor que me antecedió, al final de cuentas efectivamente la Legislatura va a tener 
que revisar esta Cuenta Pública y comentar que, precisamente nuestro voto en contra al Empréstito 
que solicitó este Ayuntamiento de ciento cincuenta millones, nosotros votamos en contra del mismo, a 
favor en el sentido lo hemos manifestado de la idea de iniciativa que tiene el Presidente, de buscar 
Obra Pública, de realizar un trabajo social más para las y los zacatecanos más efectivo, que sea 
palpable, pero sí en contra, porque parte de ese empréstito iba a cubrir el asunto de una deuda que las 
y los zacatecanos no nos corresponde, entonces en ese sentido, nada más dejar claro que respaldando 
la propuesta del Regidor Xerardo, que se analice bien por parte de la Legislatura y externando la 
posibilidad de votar en contra este acuerdo o este dictamen de la Comisión de Hacienda, muy amables 
gracias”.  
______________________________________________________________________
___________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Gracias señor Regidor, nada más si me permiten a la Secretaria de Finanzas concederle el uso de la 
voz para hacer unas precisiones en lo que se refiere a este punto”. 
______________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
La C. Secretaria de Finanzas, L.C. y A. María de Lourdes Martínez Pérez: 
“Buenas tardes, muchas gracias, con su permiso Presidente, Síndico, Regidores, Regidoras, hacer nada 
más un comentario a las observaciones del Regidor Xerardo, respecto al incremento de los pasivos, sí 
es conveniente aclarar que hay un incremento significativo en el pasivo, pero que también podemos 
ver en la cuenta de bancos un recurso que se tuvo que apasivar, estos pasivos que incrementan por 
cincuenta millones se refiere a programas federales que obviamente están ejerciéndose con recurso 
federal y que por el proceso, en la fecha en que llega el recurso y los avances se tiene que apasivar, es 
correcto, entonces hay un incremento de cincuenta millones, no porque sea una deuda, tenemos el 
recurso en banco, pero no podemos pagar hasta que sea concluida la obra y el programa, entonces son 
cincuenta y seis millones que sí impactan en el pasivo, pero que tenemos el recurso y la cuenta 
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específica por programa, así como nos lo exige la Federación, entonces, es importante que aclaremos 
este tema, en bancos tenemos cuarenta y seis millones, que la gran mayoría son de los programas 
federales y diez que nos cayeron, que nos depositaron hasta enero porque estaban en tránsito, la 
Secretaría de Finanzas nos depositó, entonces que nos compensa con estos cincuenta y seis millones de 
incremento en el pasivo, sí es importante hacerles la aclaración, que eso nos dejaría un incremento en 
pasivos de ciento diecisiete millones, diecisiete o dieciocho millones aproximadamente lo que traemos 
como deuda, de los cuales aclaro tenemos treinta millones que son los de el crédito con 
INTERACCIONES, que fue aprobado por este Cabildo también, y que comenzamos apenas las 
amortizaciones en enero, como bien ustedes lo autorizaron, para que más o menos ustedes vean el 
impacto de los pasivos que traía y si esa es la acotación, realmente el déficit que presenta en este 
ejercicio es un déficit muy aceptable, es menos del 1% lo que es prácticamente algo muy sano para las 
finanzas del municipio, muy equilibrado, que si me permito hacer esta aclaración, si me los permiten 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Gracias Secretaria”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.M. José Xerardo Ramírez Muñoz: 
“Efectivamente Tesorera, sí tengo la información de cuarenta y seis millones ochocientos sesenta mil 
de fondo federales que están en banco, treinta y cuatro millones de rezago a proveedores, y de treinta 
millones que traemos de Banco Interacciones, el tema que estaba aquí diciendo, y que estaba muy 
insistente y perdón por serlo, es que al principio de esta administración se habló de una cantidad de 
deuda que se entregaba en los libro y al final de cuenta fue surgiendo más y lo que estoy haciendo es 
dejar en claro que estamos aprobando la Cuenta del Ejercicio Fiscal 2013 y que a esta administración 
le corresponde administrar los recursos de septiembre a la fecha, nada más, pero así como viene en el 
estado analítico de los pasivos del municipio de Zacatecas del 02 de enero al 31 de diciembre vemos 
algunas situaciones y que se comento en la propia Comisión por voz de la persona que forma parte de 
mi fracción y que forma parte de la Comisión que se hicieron las previsiones puntuales simplemente lo 
que estamos haciendo ahora es dejar la constancia en el acta para que se revise a fondo esta lista, se lo 
digo porque por la experiencia que se tiene es una lista muy grande, comparando con otras 
administraciones y comparado con otros municipios, y el análisis de proveedores y el análisis de 
acreedores del municipio es muy grande, y eso es lo que yo incito a la Legislatura y dejo la constancia 
en el acta de Cabildo para que se analice a ciencia cierta en qué se está utilizando o en qué se aplican 
los recursos que vienen aquí, porque vienen nombres no muy comunes y cifras muy grandes y que al 
final de cuentas no vemos en la realidad del municipio, en la Presidencia Municipal y en las calles de lo 
que se hubiera haber preferido, y ese es un análisis que tendrá que hacer la propia Legislatura y la 
Auditoría Superior del Estado, y de nueva cuenta reconocerle a la Tesorera y al Presidente Municipal 
por su disciplina financiera, para el día de mañana que tengamos que aprobarle las cuentas públicas, 
pues que sean cuentas públicas sanas y qué bueno ya que se apruebe la deuda, pues que esta lista 
enorme de deudores que tiene la Presidencia Municipal sea una lista más común, o como se dice, 
financieramente más sana, porque es lamentable que tengamos un cuadernillo en donde sean más de 
20 hojas de lista de deudores de la administración municipal y si hacemos el análisis de lo que se 
entregó en el 2010, la lista no es tanto, en lo demás estoy completamente de acuerdo”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se le concede la voz a la Síndica Municipal”. 
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______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
La C. Síndica Municipal, L.A.E. Licenciada María Concepción Irene García Almeida: 
“En base a lo que comenta nuestro compañero Xerardo, que a través de la Comisión de Hacienda es 
una situación, la lista de deudores que hemos estado analizando y continuaremos como Comisión 
analizándolo, estando pendiente y haciendo las sugerencias pertinentes a la Secretaría de Finanzas y 
estaremos muy pendientes como Comisión y con la ASE”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias Síndico, quien más desea participar, Carlo Magno, adelante”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Regidor, L.A.E. Carlo Magno Lara Muruato: 
“Gracias, para comentar que formamos parte de la Comisión de Hacienda y estamos revisando cada 
dictamen que sube de manera minuciosa con los demás compañeros, con la Tesorera y la Contadora de 
Egresos, en esta parte nosotros somos los principales interesados de que salgan bien las cuentas, de 
que el municipio tenga un buen rumbo, y hemos revisado y han salido las cosas de buena manera no 
hemos notado ninguna observación de que exista alguna irregularidad, y brindarle nuevamente la 
confianza, el respaldo al Presidente y a la Secretaría de Finanzas, sabemos que los compañeros 
Regidores tienen todo el derecho, y a veces nuestro trabajo es revisar que las cosas salgan bien y 
comentarlo que, como Comisión de Hacienda, se han revisado minuciosamente los puntos y 
dictámenes que suben aquí al Cabildo, está el respaldo señor Presidente, están las obras que sí se ven y 
algunas funciones y programas, así como acuerdos y convenios que se están haciendo con Gobierno del 
Estado y con Gobierno de la República, que se están bajando en polígonos de alta marginación y 
pobreza y los que tienen problemas de orden social y se incrementó un poquito en el último  trimestre, 
pero hay que recordar que se tuvieron que pagar algunos endeudamientos que venían se tenían que 
hacer, no debemos dejar que esta bola de nieve vaya creciendo, por eso que va creciendo, pero también 
un muchito si aumenta, tenemos que ser sinceros, se tiene que reestructurar esta parte, se tiene que 
agarrar el tema con seriedad, se tiene que actuar de manera propia e inteligente, si los gastos tienen un 
por qué, tienen acciones y sobre todo se tienen resultados, tiene el respaldo de la fracción priista señor 
Presidente, señora Tesorera, muchas gracias”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias señor Regidor, alguien más para hechos, de no ser así y antes de pasar a la votación quiero 
hacer algunos comentarios en ese sentido, si bien aquí se han hecho comentarios muy puntuales que 
reconozco, estoy muy claro y todos tenemos ese panorama totalmente cierto, de que a nosotros nos 
correspondió del mes de septiembre a diciembre como aquí se ha reconocido y resaltar al equipo de la 
Secretaría de Finanzas, es muy responsable lo que se ha hecho, el manejo apegado a la ley para 
cumplir con la obligación que nosotros tenemos, pero también yo lo dije de manera muy puntual, mi 
intención del Presidente Municipal no era para ser inquisidor de nadie, pero tampoco para llegar a 
encubrir a nadie, hoy estamos cumpliendo con un ejercicio muy responsable como administración 
municipal, tenemos la obligación de aprobar o no en este momento la cuenta pública, pero somos una 
primera instancia, después habrá otra instancia que es la Legislatura del Estado conocerá del tema la 
Auditoría del Estado, y en su momento ellos darán la certeza a lo que hoy estemos aprobando y darán 
claridad a lo que aprobemos o dejemos de aprobar, dejo sobre la mesa esta obligación que tenemos y 
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confío y espero que el ejercicio que estemos aprobando esté completamente apegado a la 
transparencia, a un manejo responsable, como es en mi caso, como Presidente Municipal diré si estuvo 
bien o mal, invitarlos a que demos nuestro voto de esta cuenta pública para pasar a las instancias 
correspondientes que habrán de fiscalizar de manera puntual qué se hizo o se dejó de hacer, hoy nos 
toca aprobar esta cuenta pública que en tres años estará sujeta a la aprobación en esta mesa, por eso la 
instrucción precisa que se ha dado a la Secretaría de Finanzas es manejarnos con responsabilidad, 
transparencia, eficiencia y eficacia, para que nosotros podamos estar de manera muy responsable, 
entregando dentro de dos años y medio nuestra administración municipal, hoy nos corresponde a 
nosotros aprobar lo que fue el cierre del ejercicio 2013, quedará en manos de las autoridades 
correspondientes dar su dictamen y su veredicto de que se hizo o no se hizo bien, que se dejo de hacer 
pero hoy a nosotros nos corresponde cumplir con  nuestra obligación y darle cuenta a Zacatecas de lo 
que a nuestro ejercicio compete. Muchas gracias señor Secretario y solicitarle que se tome la votación 
correspondiente al punto del orden del día tratado”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, solicito manifestar el sentido de su 
voto, de forma económica, en relación a la aprobación del dictamen que presenta la Comisión de 
Hacienda, respecto a la Cuenta Pública correspondiente al Ejercicio Fiscal 2013. Informo que se 
aprueba por mayoría de 15 votos a favor y 1 voto en contra”. (Punto de acuerdo número 
AHAZ/121/2014). 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Gracias señor Secretario, pero además reconocer el trabajo de la Comisión de Hacienda que estuvo 
muy apegada a la revisión muy puntual de este documento, por eso yo estoy claro que estamos como 
Ayuntamiento, como Comisiones cumpliendo con la obligación que nos corresponde, mi 
reconocimiento para todos quienes la integran. Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo 
de la sesión”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informó al Honorable Ayuntamiento que el siguiente punto del orden del día es el punto número: 
11.- Discusión y, en su caso, aprobación del dictamen que presenta la Comisión de Hacienda, respecto 
a las Transferencias Presupuestales correspondientes al último trimestre del 2013. (Octubre-
Diciembre)”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Se le concede el uso de la voz a la Síndica Municipal, Licenciada María Concepción Irene García 
Almeida, para que dé cuenta al Honorable Ayuntamiento de la parte resolutiva del dictamen 
presentado”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
La C. Síndica Municipal, L.A.E. Licenciada María Concepción Irene García Almeida: 
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“Muchas gracias señor Presidente, buenas tardes Regidores, me permito dar lectura al siguiente 
dictamen”. 
______________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Si algún integrante del Cuerpo Colegiado desea intervenir, le solicito al señor Secretario tome la lista 
de sus participaciones. De no ser así le solicito tome la votación correspondiente al punto del orden del 
día tratado”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, solicito manifestar el sentido de su 
voto, de forma económica, en relación a la aprobación del dictamen que presenta la Comisión de 
Hacienda, respecto a las Transferencias Presupuestales correspondientes al último trimestre del 2013. 
(Octubre-Diciembre). Informo que se aprueba por unanimidad de los presentes, con ausencia del 
Regidor Arq. Josué Miranda Castro”. (Punto de acuerdo número AHAZ/122/2014). 
______________________________________________________________________
____________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal de Zacatecas, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo:  
“Le solicito señor Secretario continúe con el desarrollo de la sesión”. 
______________________________________________________________________
______________________________________________________________________ 
 
El C. Secretario de Gobierno Municipal, M. en C. Alfredo Salazar de Santiago: 
“Informo a la Honorable Asamblea que el orden del día ha sido agotado”. 
______________________________________________________________________
___________________________________________________________________ 
 
El C. Presidente Municipal, Lic. Carlos Aurelio Peña Badillo: 
“Señoras y señores integrantes del Honorable Cabildo de Zacatecas, no habiendo otro asunto que 
tratar y siendo las catorce horas con treinta y un minutos del día viernes 14 de febrero del 2014, se 
levanta esta sesión extraordinaria de Cabildo agradeciendo a todos ustedes su asistencia, muchísimas 
gracias”. 
______________________________________________________________________
___________________________________________________________________ 
 

 
 


